



「蟻（しつけ）の三原則」に思うこと

岩瀬地区小・中学校長協議会 会長 熊田順一郎

哲学者であり教育学者でもある森信三氏の教えに「躰（しつけ）の三原則」があります。

朝あいさつをする  
2 「はい」とはつきり返  
事をする  
3 履物を脱いだら必ず揃  
える

教育特集

## 狸森の小さな学校から

須賀川市立大森小学校 校長 佐藤克浩

ます。校区が広いため二km

上になる通学路もあります  
不満一つ口にせず、毎日淡

と歩いて登校しています。

校を支えてくれる地域の環境整備や資源回収による地域

現地整備や資源回収には地域を挙げて協力してください

す。一通学路の草が伸びてく妨げになつてゐる」と区

さんに話すと、次の日には  
ついに別つて、ござつてい

す。

さて、そんな大森小学校は、今年度百五十周年を迎るにあたり、郷土芸能「自

があります。脱いだ履物をそろえるということは「けじめの第一歩」であり、物事の締めくくりをきちんとすることにつながります。自分を律するという点で自制・自律を意味します。

しつけは、子どもが将来一人前の立派な社会人として生き抜き、活躍していくために必要なものです。それゆえ「これらをしつかり身に付けることが、これから社会を生き抜く力を磨く第一歩」と考え、繰り返し指導し、徹底を図るよう努力しています。今後も社会人の基盤としての「しつけ」を大切にしたいと考えています。

樂」を継承することになります。「自奉樂」とは旧正月に奉納される、二百七十年の伝統をもつ子どもの踊りです。未永く継承していくことができるように、今年度はしっかりとその基礎をつくってまいりたいと考えております。

に応じた飾り付けをすることです。そのような環境の中での学校生活はとても充実したものです。ある校長先生には「あんなに広い校長室で考えていたら、すばらしいアイディアしか浮かばないだろう」と言われましたが、生徒のため、地域に恩返しのためにも精一杯学校経営に取り組んでいきたいと考えています。

子どもたちへは「なりたい自分になる」というスローガンを伝え、二年目となりました常に目標を意識し、一年後や卒業時、二十歳の自分をより具体的にイメージして「なりたい自分」を追い求めてほしいと伝えています。これは本校の課題である、子どもたちの主体的な活動にもつながるよう教職員にも意識しているのだいているものです。

夢を追いかけるために目を輝かせ、夢中になつて取り組む岩中生の姿が多く見られよう、学校経営に取り組んでいます。

の形に戻して、行事や活動を実施しています。

「俳句教室」

昨年度から新たに「俳句教室」を実施しています。子どもたちの言葉や季節に対応する感覚を磨くのに適しており、秋の町文化祭にも出品しました。

三句紹介します。どの句も細かな観察力が感じられます。さつまいも つるをひっぱれつなひきだ  
ともだちと あらってたべる  
とまと二こ  
とんぼがね おそらくいっぽ  
い おにごっこ

「夏まつり会」

引き渡し訓練を兼ね、参加者の人数制限なしで実施しました。お店屋さんごっこやかき氷屋さん・キッチンカーの出店協力で楽しい一日でした。

「運動会」

人數制限なしで卒園児や来賓・祖父母参加の競技種目を復活させました。「パワー全開、スマイルいっぱい、心を一つに運動会」をスローガンに、全力で頑張りました。

「オランダ・秋まつり」

四年ぶりの開催となり、メインステージでよさこい演舞を全園児参加で披露しました。

「生活発表会」

入替え・人數制限なしで実施し、他の友達と共に演じる喜びや楽しさを感じることができました。



県大会報告

第五十八回 福島県  
公立学校退職校長会  
二本松大会の記録

六月十二日(水)二本松御  
苑において、退職校長会の県  
大会が開かれ、岩瀬支部から  
七名が代表して大会に参加い  
たしました。

午前中は、「生きることは描くこと、生きることは演じること」と題して、日本画家の大山忠作氏の長女である大山采子氏が講演を行いました。午後の代表支部の体験発表は、石川支部・耶麻支部・いわき支部が行いました。両諸先輩方の活躍されている姿に感銘を受けました。大会運営



地域の活性化を図ることも、会員相互の親睦と健康づくりを育むことを目的としたグラウンドゴルフの大会が多く開催されています。グラウンドゴルフは「いつも、どこでも、誰とでもできるスポーツ」として普及しており、高齢者の体力づくりにもつてこいのスポーツです。今年度も東コミュニティセンターの協力で月一回、第二第三水曜日の午後一時から約二時間開催することができます。

グラウンド・ゴルフクラブ

を達成しました。クラブ最高齢のお二人ですが、ゴルフの腕前はもちろん、本当に元気な参加されています。



ンペ開催を目標に活動していく  
す。これまでに二回のコンペを行  
いましたが、そ

ゴルフクラブ

クラブ活動計画

○五月十四日  
優勝菊池宇津峰  
準優勝須田峰  
三位久保元大進

暮クラブ

特に新入会員の皆様の参加も  
歓迎です。 (吉田尊夫)

賀詞

高橋專治氏

本年度も少人数ながらも活動を開始しました。活動日は毎月第四木曜日ですが、十二月、二月、四月は第三水曜日に活動します。場所は、風流のはじめ館のハナミズキの

渡邊支部長がご自宅を訪問し、ご本人に賀詞をお届けしました。

新入会員紹介

松山祐介 様  
前須賀川市立第二小学校長  
善方威浩 様  
前須賀川市立柏城小学校長

馬場 廣明 様

關根勝志様  
前須賀川市立大東小学校長  
遠義

前須賀川市立第二中學校長

前須賀川市立第一小学校長  
大河原正道 様

鏡石町立第一小学校長（特例任用）

お願い

会員の皆様からお預かりした功績調書基礎資料を、高齢者叙勲、死亡叙勲事務等に地教委に情報提供しています。未提出の会員の方は、提出のご協力を願いします。